

etcétera

Prevén caída de la economía mexicana 2020: Cepal, -6.5%; S&P, -6.7%

Entre los países latinoamericanos que tendrán una caída económica más pronunciada está México, con una previsión de 6.5 por ciento, según la Comisión Económica para América Latina (Cepal); por su parte, la agencia calificadora Standard & Poor's (S&P) la estima en 6.7 por ciento.

En la presentación del informe *América Latina y el Caribe: dimensionar los efectos del Covid-19 para pensar en la reactivación*, Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, destacó **el efecto de los precios del petróleo en las finanzas mexicanas en el contexto de la pandemia**.

La Cepal considera que “este va a ser un impacto muy fuerte en los precios del petróleo en general, pero obviamente para la mezcla mexicana tiene un impacto bastante severo que va a tener un impacto, por supuesto, en los ingresos del país: los ingresos petroleros equivalen a 4.2 por ciento del producto interno bruto (PIB) y a 19 por ciento de los ingresos públicos. De tal forma que **esta reducción en los precios de la mezcla mexicana tendrá por supuesto un impacto muy fuerte en las finanzas públicas**”.

Bárcena también explicó que la baja mexicana se debe por el colapso económico de Estados Unidos y la disminución de las exportaciones, la reducción de remesas, la caída del turismo y el descenso de la demanda interna.

Otros países que, según la previsión de la Cepal, tendrán considerables decrecimientos son Venezuela, con 18 por ciento; Ecuador y Argentina, con 6.5, y Nicaragua, con 5.9. El promedio de la región será de 5.3 por ciento, y el único país que no tendrá cifra negativa será República Dominicana, con cero.

En cuanto a exportaciones, la Cepal estima que las de México caerán en 11.7 por ciento, mientras que el promedio regional será de 14.8.

Para apreciar mejor la profundidad de esta caída histórica hay que remontarse hasta hace 90 años o más, indica el organismo: **“La crisis que sufre la región este año 2020, con una caída del PIB de 5.3 por ciento, será la peor en toda su historia**. Para encontrar una contracción de magnitud comparable hace falta retroceder hasta la Gran Depresión de 1930 (-5 por ciento) o más aún hasta 1914 (-4.9 por ciento)”.

Añade la Cepal que con la llegada de la Covid-19 Latinoamérica y el Caribe han padecido “una reducción del comercio internacional, la caída de los precios de los productos primarios, la intensificación de la aversión al riesgo y el empeoramiento de las condiciones financieras mundiales, una menor demanda de servicios turísticos y una reducción de las remesas”.

Bárcena consideró que **para América Latina resulta “urgente acceder a recursos financieros con base en un apoyo flexible de los organismos financieros multilaterales, acompañado de líneas de crédito a bajo costo, alivios del servicio de la deuda y eventuales condonaciones”**.

Por su parte la agencia calificadora S&P estima que **la caída de la economía mexicana será de 6.7 por ciento (en marzo el cálculo había sido de 4.2), apenas arriba de la de Argentina (7 por ciento)**.

S&P también prevé números negativos de 5.2 por ciento a Estados Unidos, lo que por supuesto implica problemas para México por el intenso intercambio entre ambos países.

Al respecto S&P anota: **“Nuestra visión más pesimista sobre Estados Unidos se traducirá en un shock mayor para la demanda externa de los mercados emergentes. Esto es particularmente cierto para México, que está expuesto a EU”**.

Según las previsiones de la calificadora, para el año próximo México puede tener un rebote de 2.9 por ciento. Para América Latina, S&P considera una caída de 5 por ciento, con un rebote de 3 por ciento.